
新北市泰山區新生路 11 號及 13 號及新生路 15 巷 1 號至 10 號 

都市更新整建維護計畫案 

會議紀錄 

時間 中華民國 108 年 1 月 23 日下午 7 點  

開會人員 詳簽到簿 

會議記錄： 

1. 許坤榮建築師簡報： 
(1) 整建維護認識。 
(2) 適用範圍及對象。 
(3) 申請程序。 
(4) 立面修繕(外牆拉皮)說明。 
(5) 耐震補強說明。 
(6)  Q&A。 
(7) 泰山區書香世家整建維護諮詢服務。 
 
2. 社區住戶發言 
  社區委員會主任委員： 
  本社區以前曾鑑定是海砂屋(詳下面附圖)，社區以前曾商議過都更重建。但最後未能談成功。本 
  次說明會因申請內容為「整建維護」，但社區若考慮海砂屋結構安全課題能一次解決。因此，社 
  區仍應克服困難，宜朝都更重建方向發展。 
  換句話說，本次因社區熱心居民主動向新北市政府更新科申請之「整建維護」說明會，說明會朝 

  立面修繕部分可能比較沒對味，社區各位想重建，這是大家的心聲。但也因此，此次說明會凝聚 

  了許多社區居民共同參與這次說明會，彰顯了社區居民對更新議題的殷切需要。 
 
註： 
鑑定單位：台灣省建築師公會台北縣辦事處。 
鑑定案號：民國 90 年 10 月 18 日鑑定報告書(台建師北鑑字第 0435 號) 。 
鑑定結論：建議拆除重建。 
 
 
 
 
 
 
 



 

  
泰友里里長： 
是海砂屋已經 1、20 年了，希望利用這一次的開會能夠更順利。現在快點處理，不要等到下一

代。問題放越久，越難處理。 
住戶： 
應成立都更委員會，所有的決定都由住戶決定，所有委員要進來，都更會成立起來，所有的決

議都要送審都更會進行。. 
賴秋美議員秘書： 
1、參與人數這麼多，重建之路很有希望。希望能密集開會，成立都更會。 
2、這個社區如果有做成功，能成為一個附近社區的模範。 
3、不管是要修繕還是要都更重建，議員這邊都會幫忙。 
4、泰山區忠孝街社區已重建完成，也可以列為範本參考。 
住戶： 
盡快成立都更委員會，才能繼續往下走。 
社區委員會主任委員： 
今天到場住戶還蠻多的，過年後再擇期開會成立都市更新委員會。 
(散會) 
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